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Ao primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e oito, no Auditório principal do 
CTGÁS, em Natal, realizou-se a 1ª Audiência Pública para Elaboração do Plano 
Diretor de Drenagem e Manejo de Águas Pluviais 

 

PDDMA. O Cerimonial da 
Prefeitura Municipal do Natal deu início à 1ª Audiência Pública que obedeceu a 
seguinte programação: 9h10 

 

Abertura feita pelo cerimonial, que convidou as 
autoridades presentes a compor a mesa: Prefeito Municipal de Natal Senhor 
Carlos Eduardo Nunes Alves; representando o Governo do Estado o Diretor da 
CAERN o Senhor Clóvis Veloso; Secretário do Gabinete Civil da Prefeitura do 
Natal Senhor Bosco Pinheiro; Secretário de Obras e Viação Senhor Damião Pita; 
Secretária de Urbanismo e Meio Ambiente Senhora Ana Miriam Machado; 
Coordenador do Grupo de Trabalho Local, Senhor Vital Gorgônio da Nóbrega; 
Coordenador do Plano Diretor Senhor Alberto de Melo Rodrigues; e 
Representando a Superintendência da Caixa Econômica Federal Senhor Marcus 
Vinicius Neves. Em seguida, todos foram convidados a ouvir o Hino Nacional. 
Após a execução do Hino, o Cerimonial registrou a presença das autoridades dos 
órgãos de Estado e da Prefeitura. A palavra foi passada ao Senhor Damião Pita 
para uma breve explanação sobre Plano Diretor de Drenagem Urbana e Manejo 
de Águas Pluviais, que começou falando do processo de contratação da empresa 
para elaboração do Plano e da importância que este serviço terá para o 
município, cujo objetivo é sanar os problemas decorrentes das inundações na 
cidade. Afirmou o Secretário que o PDDMA é um instrumento legal que fornece 
subsídios técnicos e institucionais, permitindo reduzir significativamente os 
impactos das inundações no Município e estabelece as condições e normas para 
uma gestão sustentável da infra-estrutura de drenagem urbana. Ressaltou a 
necessidade de se constituir um Grupo de Trabalho Local, composto por 
servidores públicos e não por cargos comissionados, para que de fato o trabalho 
possa ter continuidade para o acompanhamento dos serviços. Depois da breve 
explanação do Senhor Damião Pita, o Prefeito do Natal fez seu pronunciamento 
que, após cumprimentar os membros da Mesa, agradeceu a presença de todos e 
falou da relevância de se trabalhar com planejamento, destacando o quanto o 
Plano Diretor de Drenagem e Manejo de Águas Pluviais será fundamental para se 
pensar o futuro da cidade. Comentou sobre o crescimento acentuado da 
população nas últimas décadas, tornando-se uma cidade totalmente urbana, 
conurbada com os municípios vizinhos de Parnamirim, São Gonçalo do Amarante, 
Macaíba e Extremoz, bem como da verticalização das residências. Com todo 
esse processo de crescimento, ressaltou o Prefeito, o que se vê é o esgotamento 
da infra-estrutura, pois onde antes a cidade era formada por residências 
unifamiliares, agora o cenário é outro, são prédios em que residem diversas 
famílias. Afirmou o Prefeito que, no momento, a Prefeitura executa o maior e mais 
ambicioso projeto de saneamento da história da cidade, com o bairro de Nossa 
Senhora da Apresentação e Capim Macio; com todas essas situações não cabe 
mais a cidade conviver com esses problemas; uma cidade que tem o potencial 
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turístico e que recebe mais de 2 milhões de turistas por ano precisa de um 
planejamento adequado e tecnicamente consistente. O Prefeito falou ainda da 
construção do Parque da Cidade, da preservação ambiental de diversas áreas, da 
irreversibilidade da verticalização e da expansão imobiliária que tem seus 
benefícios para o desenvolvimento sócio-econômico. Disse que ao deixar a 
Prefeitura, em breve, não terá oportunidade, enquanto prefeito, de ver o trabalho 
do PDDMA concluído, mas espera que sua implantação seja realizada, daí a 
importância de sua elaboração contar com a participação coletiva. O principal 
objetivo desse planejamento é oferecer uma melhor qualidade de vida a todos 
que vivem em Natal, assim espera-se que o PDDMA traga a melhoria necessária 
ao desenvolvimento da Cidade. Com essas palavras, o Senhor Prefeito encerrou 
seu pronunciamento e decretou aberta a 1ª Audiência Pública. O cerimonial 
registrou as presenças de outras autoridades e convidou os componentes da 
mesa para tomar assento na platéia, para que todos pudessem assistir a 
apresentação dos trabalhos da manhã, convidando o Coordenador do Grupo de 
Trabalho Local, Senhor Vital Gorgônio da Nóbrega para assumir a condução da 
Audiência. O Coordenador ao assumir a tarefa fez uma rápida explicação da 
programação e dinâmica dos trabalhos, esclareceu que os trabalhos começaria 
com a leitura do Regimento Interno; Intervalo, Apresentação de Destaques; 
Votação do Núcleo Gestor; Escolha dos critérios para eleição dos Delegados; 
Aprovação do Regimento Interno; leitura do Plano de Trabalho; Apresentação dos 
Destaques e Votação do Plano de Trabalho. Dando prosseguimento aos 
trabalhos, o Engenheiro José Edilson Bezerra foi convidado a realizar a leitura na 
íntegra da Minuta do Regimento Interno. Após a leitura do Regimento Interno foi 
realizado um intervalo para um rápido coffee break. De volta do intervalo, o 
Coordenador do GTL deu continuidade a Audiência, com a apresentação dos 
destaques feitos pelos participantes: Destaque 1: Senhor Gutemberg Medino, 
propôs projetar bueiros que estão próximos ao Rio Potengi; o coordenador 
explicou que o destaque não se aplicava ao objetivo daquela sessão; Destaque 2: 
Senhor Gutemberg Medino propôs haver um acerto entre governo e imprensa 
para não jogar lixo nas ruas; o coordenador explicou também que o momento não 
era para aquele tipo de proposta; Destaques 3 e 4: Senhor Raimundo Nonato de 
Araújo e Senhor Jonas Mendes, propuseram ampliação do número de membros 
no Núcleo Gestor que, após votação foi aprovada, por unanimidade, a ampliação 
para 18 membros, sendo dois da Sociedade Civil, 01 representante da 
SINDÁGUA e 01 da Comunidade e mais dois do Poder Público, representado por 
01 da URBANA e 01 da SEMPLA; Destaque 5: Senhora Rosalene Lopes Ferreira 
falou sobre o alagamento das ruas, o Coordenador explicou que não se aplicava; 
Destaque 6: foi solicitado o aumento do número de Delegados que não foi aceito 
pela maioria dos participantes, permanecendo por votação de 40 a 25 votos o 
número proposto de 24 delegados. Após a apresentação e votação dos 
destaques foi colocado em votação o Regimento Interno, o qual foi aprovado por 
60 votos a favor e 02 contra. Depois da aprovação do Regimento, foi convidado o 
Engenheiro Sanitarista Senhor Aldo Tinoco para apresentar o Plano de Trabalho, 
com um maior detalhamento sobre as instâncias de participação popular (Grupo 
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de Trabalho Local, Núcleo Gestor, Grupos Temáticos, Reuniões Comunitárias), 
das 03 Etapas do processo de elaboração do PDDMA, através da apresentação 
do fluxograma. Destacou que a primeira etapa dos Serviços Preliminares, a 
segunda da elaboração do Diagnóstico, e a terceira das Proposições, ou seja, a 
elaboração do Manual de Drenagem e da Minuta do PDDMA. Durante a 
apresentação alguns participantes solicitaram esclarecimentos sobre 
determinados itens, maiores informações sobre a dinâmica e datas das reuniões 
comunitárias, bem como sobre o desenvolvimento das oficinas dos Grupos 
Temáticos; as respostas oferecidas pelo Senhor Aldo Tinoco foram satisfatórias, e 
não havendo novas demandas a palavra foi devolvida ao Coordenador da 
Audiência, que fez elucidações sobre o PDDMA; em seguida abriu espaço para 
apresentação de Destaques, como não houve nenhum destaque apresentado, o 
Plano de Trabalho foi colocado em votação, o qual foi aprovado por unanimidade. 
A palavra foi facultada aos presentes, quando um morador, de Nordelândia, da 
Zona Norte, ressaltou a importância que durante a elaboração do PDDMA 
realmente seja feita uma visita de campo, em todas as comunidades de Natal, 
para se conhecer a realidade local dos alagamentos. O Senhor Bosco falou sobre 
a preocupação de se incluir nas ações do PDDMA a participação da população 
nas discussões dos projetos e na implantação do PDDMA. O Senhor João Abner 
esclareceu que em todas as etapas são previstas a participação da população. O 
Senhor Vital Gorgônio da Nóbrega esclareceu que este trabalho é para um 
horizonte de 20 anos. O representante do Conselho Comunitário de Ponta Negra 
pediu para falar, e disse que, aproveitando que a voz do povo estava sendo 
ouvida, era importante que fosse realizada a vontade do povo naquilo que ela 
definisse como prioridade. Por fim, como nenhum outro participante quis fazer uso 
da palavra, o Senhor Vital Gorgônio da Nóbrega, convidou o Secretário da 
SEMOV, representante do Prefeito Municipal para voltar à mesa para 
encerramento do evento. O Senhor Damião Pita agradeceu a todos, ao CTGÁS 
pela disponibilidade do espaço físico; enfatizou o impacto que a elaboração do 
PDDMA terá e de seus resultados positivos, uma vez que será elaborado de 
maneira séria e técnica, enfatizando que serão revistos os índices de chuvas para 
a cidade. Ressaltou também a necessidade da participação ativa de todos em 
todas as etapas e, mais uma vez agradeceu a todos pela participação, e deu por 
encerrada a audiência. Não tendo nada mais a registrar, eu, Alberto de Melo 
Rodrigues, Coordenador do Plano Diretor de Drenagem e Manejo de Águas 
Pluviais, lavro a presente ata que, depois de lida e assinada por mim terá, como 
parte integrante, a lista de presença, a filmagem em DVD e o relatório fotográfico.   


